

Fremde Sitten und Gebräuche

MÜCHELN Wie die Freundschaft zu den Partnerstädten gepflegt wird.

VON DIANA DÜNSCHEL

MÜCHELN/MZ - Montag vor 55 Jahren wurde der Élysée-Vertrag unterzeichnet. Er ist Symbol für die Aussöhnung zwischen Frankreich und Deutschland nach dem Zweiten Weltkrieg und war vor acht Jahren Anlass, immer im Januar in Mücheln eine deutsch-französische Freundschaftswoche durchzuführen. Denn Mücheln hat nahe Paris die Partnerstadt Bois d'Arcy. Später wurde daraus die deutsch-französisch-slowakische Woche, weil Müchelns Ortsteil Langeneichstädt engen Kontakt zu Rudno nad Hronom in der Slowakei pflegt.

Hauptsächlich in den acht Kitas der Kinderland Geiselal

gmbH Mücheln werden die Mädchen und Jungen in dieser Woche mit Sitten und Gebräuchen der beiden Länder vertraut gemacht. Am einfachsten geht das natürlich in Zusammenarbeit mit dem Essensversorger Volksküche Eisleben kulinarisch mit

Spezialitäten von Crêpe und Croissants bis Hähnchenbrust „Nizza Art“ und slowakischem Sauerkraut-Gulasch mit Knödeln. Doch die Teams der Kitas lassen sich noch viele andere Höhepunkte einfallen. Da geht es mit Asterix und Obelix auf Ge-

schichtsreise. Der Eiffelturm wird in Miniaturform nachgebaut. Bei einer Modenschau präsentiert man „Pariser Chic“. Kinderlieder werden gesungen und Märchen vorgelesen. Und der Französischkurs des Gymnasiums Mücheln führt ein Puppenspiel auf. Nächstes Ziel ist es, den direkten Kontakt zu einer französischen Kita aufzubauen.

Das Müchelner Partnerschaftskomitee unterstützt diese Initiative und organisiert gleichzeitig auch dieses Jahr wieder gegenseitige Freundschaftsbesuche der Einwohner. Außerdem wird laut der Vereinsvorsitzenden Christine Stolz im Sommer ein junger Franzose zu einem Praktikumsaufenthalt in Mücheln erwartet. Auch die Kunst kommt nicht zu kurz. So wird am Dienstag, 23. Januar, um 17 Uhr die nächste Rathausgalerie in Mücheln mit Malerei und Skulpturen von Künstlern aus Bois d'Arcy eröffnet. Dazu sind alle Interessenten willkommen.



Müchelner Gymnasiasten des Französischkurses geben im Rahmen der Freundschaftswoche in der Kita „Bummi“ eine kleine Unterrichtsstunde.